

# 麓山の杜 みどり通信

発行元 21世紀記念公園 麓山の杜管理事務所  
連絡先 〒963-8876 郡山市麓山1-16-17  
TEL 924-2194 FAX 924-2195

エゴノキが終わりヤマボウシ  
そしてナツツバキの白い花が、  
咲き始めました。

(園内 エゴノキの花)



また、サツキツツジの花は、  
葉が隠れるほどに咲き誇って  
います。季節は夏に向かい、  
樹木は葉をいっぱい繁らせて、  
これからの厳しい暑さを乗り  
切ります。

## ガーデンングワポイント

**【水やり】** 4月中旬以降は、雨の少ない天気が続いて  
います。また、気温も高く余計に乾燥しています。  
特に植え替えた樹木は、水を必要とします。根に届  
くように樹冠からどっぴりとあげてください。

**【肥料】** 多くの樹種は、この時期には必要ありま  
せん。ただ花後には（アジサイ、ボタンなど）、お礼  
肥として窒素成分が低めの化成肥料を与えます。そ  
うすることで次の花芽が出来やすくなります。

**【病害虫防除】** 今年は、ケムシがいつもより多く発  
生しているようです。みどり通信5月号に載せた  
オビカレハやマイマイガなどのイモムシ類が目立ち  
ます。冬の気温が、発生と関係しているのかも知れ  
ません。マイマイガが、異常に発生すると樹木の葉  
をすべて食べつくす事もあります。卵塊（卵のかた  
まり）は、樹木の幹や太い枝に産み付けます。孵化  
する前に取り除くと発生を少なくすることも可能で  
す。



### 6月 みどりの教室「樹木観察と景色盆栽づくり」

日時：6月14日（日）10:00～12:00 ※事前予約受付します

場所：とんがりふれあい館（交流施設）ホール 定員：15名（要予約）

### 6月 みどり講習会

日時：6月21日（日）10:00～12:00

場所：とんがりふれあい館（交流施設）ホール

内容：①記念樹の育て方初歩講座 ②季節のワポ・イトドバ・イ

（夏の管理・ツツジ類の開花後の刈込剪定について）

対象：記念樹申請者、受講希望者



## 初夏を彩る白花の樹木が目を引きま

ウメやサクラなどの新葉が縮れているとしたら、縮葉  
病かアブラムシによる葉の異常です。病気が害虫によ  
って対策が変わります。ハナミズキやバラの葉に白い  
粉がふいたようになり始めていたら、うどん粉病で  
す。湿度が低く清々しいこの時期に発生します。かか  
りやすい樹木は、早めの殺菌剤の散布で予防をしま  
す。ここ数年は発生が少なく、アメリカシロヒトリの  
1回目の孵化があります。巣の中から拡がらないうち  
に取ってしまいます。

**【剪定】** 常緑広葉樹は、剪定を行い次の新芽が出るよ  
うにします。混み過ぎた内側の枝や徒長枝を切り、風  
通しをよくすると病害虫の防除になります。針葉樹も  
混み過ぎた枝を剪定します。落葉樹は、徒長枝を切る  
程度にします。どの樹種も切り過ぎると、これからの  
夏の暑さに耐えられずに弱ってしまいます。シャクナ  
ゲやツツジなどは、開花後に花柄を摘み取って樹木が  
弱らないようにします。（花が実を付けないようにし  
ます。）

**【植え替え】** 落葉樹や針葉樹の多くはむきません。常  
緑広葉樹は、新梢が固まり始めたので可能です。ただ  
し、植え替え後の水やりには気を付けてください。鉢  
植えのアジサイは、植え替えや露地植えにすると来年  
も楽しめます。アヤメやカキツバタも花後に植え替え  
をします。

**【7月 みどりの教室日程】**

※教室は、事前予約受付致します。また、諸事情により日程・内容が変更になる場合がありますので、事務所に  
お問い合わせください。教室の参加費は、無料です。

	日 時	内 容	場 所	定 員
みどりの教室 エコ教室	7月12日(日) 10:00~12:00	・苔玉と関守石づくり	とんがりふれあい館 (交流施設)ホール	15名 (要予約) (参加費無料)



左の写真は、昨年長崎市から戴いたアジサイの  
一株です。鉢植えを赤玉土、堆肥、腐葉土、パーラ  
イトで土壌改良を行い植込みして、乾燥時に灌水  
(水やり)をした結果大きく育ち、花芽を一杯つけ  
たので、咲く日が楽しみです(^♪

アジサイは、江戸時代末期に来日したシーボルト  
によって、ヨーロッパに紹介されました。今、多く  
流通している品種「ハイドランジア」のアジサイは、  
日本のガクアジサイがヨーロッパで品種改良され  
て戻ってきたものです。

**【街で見かけた植物】**

**【夜明け前 (ピンクナツツバキ)】**

(落葉高木 ツバキ科ナツツバキ属)

ナツツバキというと白い花ですが、この品種は、白地に  
ほんのりと薄いピンクがぼかして入ります。開花時期もナ  
ツツバキよりも早く咲きだします。葉や蕾は、ナツツバキ  
よりもヒメシャラに似ています。剪定をしなくとも、ひと  
りで綺麗な自然樹形になって育っていきます。一日花です  
が、いっぱい花を付けますので5月中旬から6月初旬にか  
けて楽しめます。



**\*\* みどりのつふやき \*\***

園内のチューリップが咲き終わり、球根を掘り起こす時期を待っています。その間もパンジー&  
ビオラなどの花々が、甘い香りをはなっています。初夏の白花のヤマボウシ、ちょっと花がサクラに  
似ているエゴノキも、今年は綺麗にたくさん咲きました。たぶん、前年の天候などの影響も  
あると思います。まちなかの公園ですが、風にそよぐ木々の葉や鳥のさえずり、綺麗な花々を  
見ながら散策していると、癒されます。

自然って、ホント、不思議な力がたくさんありますね。

